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Tributo a la ciudad: principal reto de Acuerdo 
por Valparaíso a casi dos años de su firma 
Economía. Gran parte de los firmantes del documento se reunieron en la PUCV para hacer un balance de los avances y 
plantear los principales desafíos que aún existen para concretar los proyectos involucrados. 

Claudio Ramírez 

cramirezrcomercuriovalpaci 

casidosaños dela firma 
A del Acuerdo por Valpa- 

raíso, buena parte delas 
entidades públicas y privadas 
quelo suscribieron se reunie- 
ron ayer en la Casa Central de 
la PUCV para conocerlos avan- 
ces delos proyectos relaciona- 
dosa la expansión portuaria, 
tanto para la operación como 
para el mejoramiento del bor- 
de costero, y poner sobre la 
mesa los desafios pendientes, 
entre los cuales destaca el me- 
canismo para quelaciudad re- 
ciba un beneficio directo dela 
actividad portuaria. 

“El acuerdo es muy valioso 
porque aúna distintas volunta- 
des que a dos años buscan, de 
apoco, ir materializándolas y 
ser capaces de concretar la ho- 
ja de ruta que nos hemos da- 
do”, dijo la alcaldesa Camila 
Nieto en el marco de un con- 
versatorio, organizado por el 
Consejo de Rectores de Valpa- 
raíso (CRUV) y la Empresa Por- 
tuaria de Valparaíso (EPV). 

PUNTO PENDIENTE 

Lajefa comunal reconoció que 
si bien se ha avanzado en va- 
rios puntos del acuerdo aún 
existe uno pendiente que es el 
que permitea la comuna verse 
directamente beneficiada por 
la actividad portuaria. 

“Necesitamos que las auto- 
ridades políticas, porque esto 
guarda relación con un mensa- 
je presidencial y una tramita- 

“No me atrevería 
a decir queesun 
condicionante (...), 
pero sí es el que más 
me preocupa que se 
materialice”. 

Camila Nieto 

Alcaldesade Valparaíso 

“Lo que vamos a 
hacer es generar una 
propuesta técnica 
que sea viable y no 
genere problemas de 
competitividad ni 
desigualdades”. 

Juan Ignacio Latorre 

Senador (FA) 

ciónlegislativa, puedanser ca- 
paces de materializar la herra- 
mienta, ya sea un tributo u otro 
mecanismo técnico, que per- 
mita que un porcentaje de la i- 
queza que mueve el puerto de 
Valparaíso pueda quedar en la 
comuna y especialmente en 
los cerros”, manifestó. 

La alcaldesa porteña agre- 
gó que “no me atrevería a decir 
que es un condicionante por- 
queson elementos delacuerdo 
que van avanzando en parale- 
lo, pero síes el punto que más 
me preocupa quese materiali- 
ce, porqueesel que veo quere- 
quiere más voluntad política 
(...). Y respecto a esta nos he- 
mos dado cuenta, sobre todo 
en periodos electorales, que 
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GRAN PARTE DE LAS ENTIDADES FIRMANTES DEL ACUERDO SE REUNIERON AYER. 

siempre va mutandoy, portan- 
10, tenemos un gran desafío de 
liderazgo transversal para po- 
der materializarlo”. 

Al respecto, el presidente 
dela Unión Comunal de Juntas 
de Vecinos de Valparaíso (UN- 
CO), Isaac Alterman, indicó 
que es importante “para el 
2080 o cuando ya estén las ba- 
sesdelicitación en curso, tener 
claro cuál va a ser el mecanis- 
mo conquela ciudad vaa con- 
tar con recursos desde el puer- 
to, eso para nosotros es funda- 
mental”, añadiendo que tam- 
bién es clave contar con una 
gobernanza. 

“Con todos estos elemen- 
1os, con un puerto tributando 
ala ciudad, viendo obras con- 
cretas que devuelvan la espe- 
ranza a los vecinos y vecinas 
comunes y corrientes, vamos a 
tener una mesa de gobernanza 
mucho más potente”. 

El presidente de la Asocia- 
ción de Empresas Región de 
Valparaíso (Asiva), Alfonso Sa- 
linas, indicó que hay muchos 
desafíos por delante. “Hay que 
actuar muy articuladamente 
porque hay muchas trabas que 
pueden aparecer y por eso es 
importante darle seguimiento 
como el queestá haciendo EPV 

pero requiere apoyo conla per- 
misología y los distintos pasos 
quehay”. 

Agregó que senecesita “ge- 
nerosidad detodoslos actores, 
porque si no existe voluntad 
para velar por el bien superior 
se puede caer y eso aleja la in- 
versión”. 

Con.respecto al aporte a la 
ciudad, manifestó que es im- 
portante que existan recursos 
adicionales vinculados ala ac- 
tividad portuaria “pero que 
tanto o más importante es que 
hayaactividad”. 

El senador Kenneth Pugh 
señaló que se debe tener un 

2030 
el puerto de valparaíso 
ya debe contar con un nue- 

vo concesionario para su 

operación. 

plan al 2036. “Si se mueven 
más contenedores, tenemos 
más recursos, quién se puede 
negar aeso (.... Y esimportan- 
tetenerel control democrático 
para ver siesto llega a los ba- 
rrios”, dijo. 

PROYECTO DE LEY 
Por su parte, el senador Juan 
Ignacio Latorre (FA) remarcó 
queseestátrabajando “en una 
especie de royalty portuario, 
ese es un proyecto de ley que 
es de iniciativa exclusiva del 
Presidente dela República(.... 
Lo que vamos a hacer es gene- 
rar una propuesta técnica que 
sea viable y no genere proble- 
masde competitividad interna- 
cional ni desigualdades territo- 
riales”. Agregó que espera que 
antes de que finalice el actual 
periodo presidencial, el gobier- 
no puedaingresarlo como indi- 
caciónen el proyecto deley de 
Regiones Más Fuertes. 

Ladirectora de EPV, Nicole 
Pastene, indicó que lo princi- 
pal es que se han alcanzado 
consensos. “Nuestro desafío 
ha sido trabajar en un proyec- 
10 que sea económicamente 
rentable, que sea concretizable 
y que crezca en armonía con 
las diferentes vocaciones de la 
ciudad”. cs 

  

Ministerio abre licitación para 
zonas rurales de Santa María 
TRANSPORTES. Proceso busca establecer un servicio que 
puede beneficiar a más de 1.800 pasajeros. 

onelpropósitode fortale- 
C cerlaconectividad en zo- 

nas aisladas dela Región 
de Valparaíso, el Ministerio de 

*Transportesiniciólalicitaciónde 
recorridos que permitirán co- 
nectar sectores rurales delaco- 
muna de Santa María con el cen- 

trocívicoy comercial delacomu- 
na.Elservicio detransportesub- 

  

sidiado, quebeneficiaráa más de 
1.800 pasajeros al año, contem- 
pla unrecorrido de 24 kilóme- 
tros entrelossectores de LasCa- 
denas yElZaino. 

Al respecto, eljefe dela Divi- 
sión de Transporte Público Re- 
gional(DTPR) Cristóbal Pineda, 
aseguró que “esta es una gran 
noticia para la región, ya que 

promueve la conectividad yla 
descentralización a través del 

transporte público. Sinduda, es- 

teservicio resultará en una me- 
jora en la calidad de vida de las 

personas”. 

TARIFAS 

Esterecorrido contempla tarifa 
liberada para personas mayores 

  

SERVICIO TIENE TARIFA SUBSIDIADA. 

de 65 años, personas con disca- 
pacidad, estudiantes de educa- 
ciónbásicay niños menores de7 
años. En tanto, estudiantes de 

enseñanza media y superior po- 
drán viajar pagando solo el 33% 
delvalor del pasajeadulto. 03   

PDI, Aduanas y SAG 
conmemoran en 
Los Andes alos 
mártires de 1984 

e En la parroquia Santo Cristo 
dela Salud de Los Andes se lle- 
vó acabo una misaen homena 
jealas 27 víctimas que perdie- 
ron la vida el 3 de julio de 1984 
enel Complejo Fronterizo Los 
Libertadores, tras una avalan- 
cha. En la liturgia se mantuvo 
viva la memora de siete márti- 
res de la PDI, quienes entrega- 
ronsu vida cumpliendo labores 
en la avanzada fronteriza de 
Los Andes. La magnitud del fa- 
tídicoaccidente afectó también 

  

LITURGIA SE REALIZÓ EN LOS ANDES. 

apersonal de otras entidades, 
entre ellos, un capitán de 
cito, cincofuncionarios del Ser- 
vicio Agrícola Ganadero (SAG), 
cinco del Servicio Nacional de 
Aduanas ysiete particulares. 63 
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